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ATA DA 4.ª SESSÃO (3ª ORDINÁRIA) DO CONSELHO UNIVERSITÁRIO – COU – DA 1 

UNIVERSIDADE ESTADUAL DO PARANÁ – UNESPAR. Aos 14 (quatorze) dias do mês de 2 

dezembro de dois mil e vinte e três, às 09h (nove horas), reuniram-se os membros do 3 

Conselho Universitário – COU – pela plataforma digital Microsoft Teams, conforme 4 

regulamentado pela Resolução Nº 005/2022 – COU/UNESPAR, de acordo com a lista de 5 

presença anexa, a fim de deliberar sobre a pauta prevista na Convocação nº 04/2023 – 6 

COU. O Gabinete da Reitoria recebeu a justificativa de ausência dos conselheiros: Edmar 7 

Bonfim de Oliveira e Polyana Morgana Duarte de Oliveira Rocha. I. Expediente: 1. 8 

Aprovação das atas da 2ª e da 3ª Sessões de 2023. 2.Comunicações. II. Ordem do dia: 9 

itens da pauta enviados aos conselheiros por correio eletrônico e publicado no site dos 10 

Conselhos da Unespar. EM REGIME DE DISCUSSÃO DA PAUTA: A presidente da Sessão, 11 

Salete Paulina Machado Sirino informou que não foi possível disponibilizar as atas das 2ª 12 

e 3ª Sessões em tempo hábil para leitura, por esse motivo pediu autorização do conselho 13 

para retirá-las da pauta. O conselheiro Elson Lima solicitou a retirada do item 8 da pauta 14 

sob justificativa de ter recebido de outros colegas a preocupação quanto à pontuação da 15 

tabela que seria muito alta. Também mencionou que se trata de uma demanda interna, 16 

trazida pelos diretores dos centros de áreas e de Campus, que poderá ser discutida pelos 17 

novos conselheiros, com calma e em momento oportuno. O conselheiro Marcos Dorigão 18 

propôs votar em blocos os 3 primeiros itens da pauta por serem processos semelhantes, 19 

com pareceres idênticos. O conselheiro Everaldo Skrock também solicitou a retirada do 20 

item 8 da pauta por entender que, após a mesma matéria ter sido retirada da pauta da 21 

sessão de julho, não teve discussão no campus. O conselheiro Jefferson Willian Gohl 22 

também se manifestou pela retirada do item 8 da pauta, tendo em vista que a planilha de 23 

pontuação precisa ser discutida em seus valores de maneira mais política. A conselheira 24 

Denise Maria Vaz Romano França pediu a retirada do item 8 de pauta, em consonância ao 25 

apelo do colegiado de Pedagogia do Campus de Paranaguá, que elaborou uma carta 26 

solicitando a retirada deste ponto da pauta para que sejam discutidas, tanto a questão da 27 

métrica, quanto a do equilíbrio entre as áreas. O conselheiro Valderlei Sanches manifestou-28 

se favorável pela permanência do item 8, argumentando que o processo está tramitando 29 

desde 2022 e que se baseou nas propostas apresentadas pelos colegiados, passou pelas 30 

alterações propostas na sessão de julho do COU e que foi encaminhada, novamente, aos 31 

campi para a devida discussão e manifestação de propostas a serem apresentadas pelos 32 

conselheiros nesta sessão. O conselheiro Moacir Della Palma relatou que no histórico do 33 

processo consta que houve a tramitação para que os Campi tivessem a oportunidade de 34 

discutir e elaborar propostas e, caso restem questões a serem revistas ou proposições, que 35 

sejam apresentadas no momento da discussão do mérito da matéria no plenário deste 36 

Conselho. EM REGIME DE VOTAÇÃO A RETIRADA DO ITEM 8 DA PAUTA: aprovada com 37 

19 (dezenove) votos favoráveis, 14 (quatorze) votos contrários e 1 (uma) abstenção. EM 38 

REGIME DE VOTAÇÃO A PAUTA: Aprovada por unanimidade.  I. Expediente: 1. Retirado 39 

da pauta 2. Comunicações: A conselheira Marlete Schafrath lamentou as possíveis 40 

consequências do novo Ensino Médio no Brasil. Citou que há um projeto de lei em tramitação 41 

que visa amenizar os efeitos negativos do Ensino Médio em vigência. Desta forma, pediu 42 
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atenção dos docentes quanto à diminuição da Formação Geral Básica - FGB, à diminuição 43 

de carga horária, portanto, de conhecimentos e conteúdos científicos, filosóficos, 44 

humanistas e artísticos do currículo do novo ensino médio e em favor de itinerários 45 

formativos. O conselheiro João Marcos Borges Avelar ressaltou que este ano foi muito 46 

proveitoso e que são notórios os avanços nos processos de gestão da Universidade, tais 47 

como a contratação de docentes, agentes universitários, melhorias da previsão 48 

orçamentária e das políticas estudantis. Lamentou os atentados contra a Democracia 49 

ocorridos no dia 08 de janeiro deste ano e a situação crítica gerada pelas guerras. Agradeceu 50 

à reitora pela abertura democrática realizada na Universidade; agradeceu também a toda a 51 

equipe, de todos os setores, diretores e pró-reitores que trabalharam em sintonia. O 52 

Conselheiro Elson Lima demonstrou preocupação em relação ao novo Ensino Médio e suas 53 

consequências a médio e longo prazo para a população.  A conselheira Andrea Sério pediu 54 

a colaboração dos conselheiros para uma ampla divulgação de duas publicações 55 

importantes da Propedh. Uma delas é uma demanda advinda dos Campi que resultou em 56 

um material educativo da Campanha “Unespar Mais Inclusiva”. Trata-se de um informativo 57 

de prevenção e de combate às fake news, aos discursos de ódio e ao cyberbullying, com 58 

linguagem adequada à comunicação com os estudantes e com informações classificadas 59 

para todas as pessoas. O segundo material, também oriundo de uma demanda dos Campi, 60 

apresenta orientações para procedimentos em situação de urgência e emergência dentro 61 

da Unespar. Destacou a apresentação dos Trabalhos de Conclusão de Cursos, no Campus 62 

de Curitiba II, realizados pelos estudantes com deficiência, como exemplos das ações de 63 

inclusão da Universidade, visando ao desenvolvimento do ser humano em seu melhor 64 

potencial. A conselheira Noemi Ansay agradeceu pelas conquistas no decorrer do ano. 65 

Elencou algumas delas, como a nomeação dos agentes universitários e docentes aprovados 66 

no concurso público. Agradeceu à Seti, à Reitoria, à Proplan e à Praf pelo competente 67 

trabalho desenvolvido. O conselheiro Moacir Dalla Palma mencionou que este ano foi 68 

bastante profícuo, principalmente no aspecto financeiro, que resultou em melhorias 69 

estruturais de toda a Universidade. Agradeceu a toda a equipe da Reitoria e, especialmente, 70 

à equipe da Praf, pelo trabalho hercúleo desempenhado. O conselheiro Sérgio Prati 71 

destacou a questão do Novo Ensino Médio e da militarização das escolas como um fator 72 

preocupante, por entender que haverá um comprometimento do foco da Universidade 73 

quanto à formação de professores. Parabenizou os organizadores do Josuepar e, aos 74 

participantes, pelo desempenho eficaz, deixando a Unespar entre os três primeiros 75 

colocados na classificação geral. Sugeriu a realização de investimentos anuais em 76 

equipamentos e estrutura para que a Universidade tenha condições de propiciar um 77 

ambiente favorável à prática de atividades físicas e recreativas, aproximando ainda mais 78 

estudantes e servidores da Universidade. Despediu-se e agradeceu a todos(as) pelos anos 79 

de convivência no Conselho. O conselheiro Elias Brandão mencionou que alguns alunos, 80 

sobretudo os que moram na área rural de Loanda, sem computador e sem acesso à internet, 81 

tiveram dificuldades para realizar as inscrições para o vestibular, que se encerram hoje. 82 

Demonstrou preocupação com a entrega impressa de documentos para a matrícula. 83 

Despediu-se dos(as) conselheiros(as), já que foi eleito suplente para o próximo mandato do 84 
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Conselho. A conselheira Marlete Schaffrath explicou ao conselheiro Elias que o edital do 85 

vestibular prevê a possibilidade de realização das inscrições por meio de aparelhos 86 

celulares. Na sequência, passou a palavra para o conselheiro Ericson Prust para detalhar 87 

o processo de inscrição. Em sua fala, o conselheiro explicou que, para aqueles candidatos 88 

que possuem pendência de documentações, o Parágrafo Único do artigo 3º do edital de 89 

convocação dispõe que é possível fazer a entrega posterior, em até 45 (quarenta e cinco) 90 

dias. O documento principal para o ingresso ao ensino superior é o documento que 91 

comprova a conclusão do ensino médio. Considerando que algumas escolas ainda não 92 

encerraram seu período letivo e que alguns alunos que passaram no concurso vestibular 93 

ainda estão no último ano do ensino médio, previu-se no edital a possibilidade da entrega 94 

de um documento que conste que o(a) estudante está matriculado(a) no último ano e que 95 

tenha provável conclusão na data em que a escola encerrará o ano letivo. Isso torna a 96 

matrícula do(a) estudante condicional, no entanto, garante que o(a) mesmo(a) faça a 97 

efetivação, além dos 45 (quarenta e cinco) dias posteriores para providenciar o documento 98 

final. Solicitou que, identificadas quaisquer dificuldades, que sejam reportadas à diretoria de 99 

Registros Acadêmicos. Colocou-se à disposição, caso necessitem de mais alguma 100 

explicação. I. Ordem do dia: 3. Discussão e Deliberação sobre a solicitação de 101 

constituição do Colegiado de Curso do Curso Superior de Tecnologia em Gestão do 102 

Turismo, a ser ofertado no município de Loanda pela Universidade Estadual do 103 

Paraná, Campus de Paranavaí. (Processo: 16.906.802-0); Parecer da Câmara 104 

Administrativa. O conselheiro Antônio Marcos Dorigão fez a relatoria da matéria e 105 

apresentou o parecer favorável da Câmara Administrativa. EM REGIME DE DISCUSSÃO O 106 

PARECER: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO O PARECER: Aprovado por 107 

unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem manifestação. EM REGIME 108 

DE VOTAÇÃO O MÉRITO: aprovado por unanimidade. 4. Discussão e Deliberação sobre 109 

a solicitação de constituição do Colegiado de Curso do Curso Superior de Tecnologia 110 

em Agroecologia, a ser ofertado no município de Loanda pela Universidade Estadual 111 

do Paraná, Campus de Paranavaí. (Processo: 16.906.869-0); Parecer da Câmara 112 

Administrativa. O conselheiro Antônio Marcos Dorigão fez a relatoria da matéria e 113 

apresentou o parecer favorável da Câmara Administrativa. EM REGIME DE DISCUSSÃO O 114 

PARECER: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO O PARECER: aprovado por 115 

unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem manifestação. EM REGIME 116 

DE VOTAÇÃO O MÉRITO: aprovado por unanimidade. 5. Discussão e Deliberação sobre 117 

a solicitação de constituição do Colegiado de Curso do Curso Superior de Tecnologia 118 

em Gestão de Produção Industrial a ser ofertado no município de Loanda pela 119 

Universidade Estadual do Paraná, Campus de Paranavaí. (Processo: 16.906.900-0); 120 

Parecer da Câmara Administrativa. O conselheiro Antônio Marcos Dorigão fez a relatoria 121 

da matéria e apresentou o parecer favorável da Câmara Administrativa. EM REGIME DE 122 

DISCUSSÃO O PARECER: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO O PARECER: 123 

aprovado por unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem manifestação. 124 

EM REGIME DE VOTAÇÃO O MÉRITO: aprovado por unanimidade. 6. Discussão e 125 

Deliberação sobre a e criação do Bacharelado em Agronomia do Campus de Campo 126 
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Mourão da Universidade Estadual do Paraná – Unespar (Processo: 19.022.297-7); 127 

Parecer da Câmara de Ensino. A conselheira Roseneide Maria Batista Cirino fez a 128 

relatoria da matéria e apresnetou o parecer favorável da Câmara de Ensino. EM REGIME 129 

DE DISCUSSÃO O PARECER: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO O 130 

PARECER: aprovado por unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem 131 

manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO O MÉRITO: aprovado por unanimidade. 7. 132 

Discussão e Deliberação sobre a prorrogação da Resolução Nº 021/2022 – 133 

COU/UNESPAR, para as reuniões dos Conselhos Superiores, Conselhos 134 

Intermediários, Básicos e reuniões Administrativas nos/dos Campi da Unespar. 135 

(Processo: 21.448.024-7); Parecer da Câmara Administrativa. O conselheiro Antônio 136 

Marcos Dorigão fez a relatoria da matéria e apresentou o parecer favorável da Câmara 137 

Administativa. EM REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: sem manifestação. EM REGIME 138 

DE VOTAÇÃO O PARECER: aprovado por maioria, com 03 (três) abstenções. EM REGIME 139 

DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem inscrição. EM REGIME DE VOTAÇÃO O MÉRITO: 140 

aprovado por maioria, com 03 (três) abstenções. 8. Discussão e Deliberação sobre a 141 

proposta orçamentária da Universidade Estadual do Paraná - Unespar - LOA 2024. 142 

(Processo: 21.377.299-6); Parecer da Câmara Administrativa. O conselheiro Sebastião 143 

Cavalcanti Neto fez a relatoria da matéria e apresentou o parecer favorável da Câmara 144 

Administrativa. EM REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: sem manifestação. EM 145 

REGIME DE VOTAÇÃO O PARECER: aprovado por maioria, com 01 (uma) abstenção. EM 146 

REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem inscrição. EM REGIME DE VOTAÇÃO O 147 

MÉRITO: aprovado por maioria, 04 (quatro) abstenções. 10. Discussão e Deliberação 148 

sobre o Plano Anual de Atividades – 2024 da Universidade Estadual do Paraná – 149 

Unespar. (Processo: 21.377.337-2); Parecer da Câmara Administrativa. O conselheiro 150 

Sebastião Cavalcanti Neto conduziu a relatoria da matéria e apresentou o parecer 151 

favorável da Câmara Administrativa. EM REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: sem 152 

manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO O PARECER: aprovado por maioria, com 01 153 

(uma) abstenção. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem inscrição. EM REGIME 154 

DE VOTAÇÃO O MÉRITO: aprovado por maioria, com 02 (duas) abstenções. 11. 155 

Regulamento de Distribuição de Recursos de Outras Despesas de Custeio (ODC) da 156 

Universidade Estadual do Paraná – Unespar. (Processo: 21.394.576-9); Parecer da 157 

Câmara Administrativa. O conselheiro Moacir Della Palma fez a relatoria da matéria e 158 

apresentou o parecer favorável da Câmara Administrativa. EM REGIME DE DISCUSSÃO O 159 

PARECER: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO OS PARECERES: aprovado por 160 

maioria, com 03 (três) abstenções. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem 161 

inscrição. EM REGIME DE VOTAÇÃO O MÉRITO: aprovado por maioria, com 03 (três) 162 

abstenções. Após a deliberação do último item da pauta, o conselheiro Sydnei Kempa pediu 163 

a palavra e o registro em ata. Para ele, este Conselho entrou para a história da universidade 164 

ao aprovar uma matéria tão importante como essa, que proporciona segurança a todos 165 

integrantes da comunidade acadêmica. Salientou a importância do zelo ao orçamento e de 166 

se ter um regulamento transparente, isonômico, com o orçamento deliberado em instâncias 167 

colegiadas representativas da universidade, que estabelecem a indicação da forma de 168 



    

Página 5 de 7   

utilização do orçamento. O regulamento, além de possibilitar segurança, cria instrumentos 169 

para maior transparência na execução do orçamento, para que cada Campus tenha sua tão 170 

almejada autonomia, refletindo, assim, no andamento da gestão, em todos os níveis da 171 

instituição. Os seus autores de despesa e as suas DAFs, terão ampla autonomia para 172 

executar e tomar decisões, a partir do orçamento elaborado para o ano de 2024. Com essa 173 

transição, se estabelece uma relação de autonomia das unidades, sendo os recursos 174 

repassados para além das suas despesas básicas, com autonomia, de articular 175 

internamente como cada Campus estabelecerá sua dinâmica de funcionamento e de gestão 176 

do seu orçamento local e das despesas que atendem a todos.  Nesse sentido, há um avanço 177 

derradeiro que resulta na  transparência e na autonomia e possibilita que os Campi sejam 178 

tratados pelos seus tamanhos e especificidades. Salientou que o regulamento qualifica a 179 

gestão em todos os níveis, especialmente as pessoas envolvidas na organização do 180 

orçamento. Expressou agradecimento especial à professora Mônica Herek e a todo o grupo 181 

de trabalho dos conselheiros do CAD: Helena, Celso, Daniel, Leonardo (Apucarana), 182 

Fernado Yudi, Maria Antônia e Ivan.  Destacou que o grupo se debruçou nessa matéria e 183 

que, a despeito das diferenças, sempre estiveram unissonamente focados em buscar o 184 

melhor resultado para a Universidade.  Nada mais havendo a ser tratado, a Presidente da 185 

Sessão, Profª. Salete Paulina Machado Sirino, encerrou a sessão on-line às 14h08 186 

(quatorze horas e oito minutos), e eu, Ivone Ceccato, Chefe de Gabinete da Reitoria, lavrei 187 

a presente Ata, que seguirá para aprovação do Conselho.188 
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